
■10/6 教育機関（大学・専修学校）との就職情報交換会

参加状況

アンケート アンケート

回収数 回収数

23校 24名 20名 53社 67名 41名

3校 3名 0名 16社 13名 7名

26校 27名 20名 69社 80名 48名

※会場参加→書面参加へ変更 5社

Q1.有意義な情報交換は行うことができましたでしょうか？　(対面参加者のみ)

とても有意義だった 13 65.0% 23 56.1%

まあ有意義だった 7 35.0% 17 41.5%

どちらでもない 0 0.0% 0 0.0%

それほど有意義でもなかった 0 0.0% 1 2.4%

全く有意義ではなかった 0 0.0% 0 0.0%

20 41

上記をお選びいただいた理由 ―教育機関―

・ 多くの企業の方の話が聞けたため ・ 新しい企業と面談できた

・ 多くの企業様と情報交換ができたため ・ 新たな企業に出会えたから

・ 新規の企業との情報交換ができました。 ・ 直接企業様のお話を伺えた。

・ 思いの外、多くの方々と情報交換をさせていただきました。 ・ 初めてお会いする企業も多かった

・ 始めて会う企業の方が多く、今後の就職支援に役立ちます。

・ 多くの企業様にご着席いただき、また、初めてお会いする企業様が多かったため

・ たくさんの企業と直接話しができたのは有意義でした。こちらが聞きたいこともダイレクトに聞けました。

・ はじめての企業と出会えた

・ お会いしたかった企業様にお会いできたため。

・ どうしても、教育機関は受け身になってしまうため。

・ 2024年3月卒予定の学生募集を継続している企業と情報交換できた。

・ 初めてお話しできた企業様はもちろん、旧来からの企業様とも現状について情報交換できたため。

・ 参加企業数の兼ね合いのため致し方ないのですが、1社あたりの時間がもうあると尚良かったと思います。

上記をお選びいただいた理由 ―企業―

・ 学校のリアルな状況を伺うことが出来た為。 ・ 希望の学校と話ができた

・ 学生の就職に対する傾向などが伺えました。 ・ 率直なお話が聞けたから。

・ 募集地域に直接結びつく採用広報を行えるため ・ 就職担当者との名刺交換

・ 普段お会いできない教育機関と情報交換ができる ・ 関係校との交流ができたため

・ なかなかお話したことのない学校とも、交流を持てるため。 ・ 挨拶したい学校に挨拶できた

・ 直接教育機関の担当者との情報交換ができたためです。 ・ 興味を持っていただけたと思う

・ 現在の学生の就職状況等を聞くことができて、参考になりました。 ・ 訪問したいブースに行くことができました

会場：千葉商工会議所 14F 第1ホール

対面参加

書面参加

計

アンケート回収率 60.0%

教育機関

74.1%

企業

教育機関 企業
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・ 短い時間でしたが、思いもよらない学校から有意義な情報を仕入れられた。

・ 参加企業数と学校数のバランスが良く、効率よくブースを回ることができました。

・ 今期、及び来期の新卒採用について、有益な情報交換を行うことができました。

・ キャリアセンターの方にお会いでき大学訪問及び弊社への見学まで進められた為

・ 大学側がどのようなことがしてほしいのか、学生側の就活状況が知れて有意義でした。

・ 千葉県を中心とした大学のキャリアセンターの方と名刺交換や情報交換ができたため

・ 元々関わりのあった学校だけでなく、初めてご挨拶する学校もあり、有意義な情報交換会でした。

・ 新たな大学との交流が出来たら、なお良かった。 ・ もう少し時間が欲しかった。

・ 大学ご担当者様との接触機会を設けられたため ・ 多くの学校担当者と面識が出来た

・ キャリアセンターのご担当者様と情報交換ができたため ・ 学生の動向、業界への理解度等が分かった

・ すべてではありませんが学生の現状を知ることができました。

・ 学校別の学生の就活状況を知ることができた

・ 新規の学校様や支援団体様とお話する機会を作ることができたため

・ ターム間隔が短かったため、非常に慌ただしく、正しい情報が共有できたか少々不安もあるため

・ 概ね有意義なお話しができたが、一部否定的と感じる態度をとられるご担当者様がいらっしゃった為

・

・

・ 段取りがよくなかった

Q2.進行についてはいかがでしたか？　(対面参加者のみ)

とても良かった 4 20.0% 16 39.0%

まあ良かった 12 60.0% 19 46.3%

どちらでもない 3 15.0% 3 7.3%

それほど良くなかった 1 5.0% 3 7.3%

全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0%

20 41

上記をお選びいただいた理由 ―教育機関―

・ 多くの企業との情報交換ができました ・ 多くの企業と面談する機会ができるので、やりやすい

・ 会場でのアナウンスがわかりやすく、企業様もスムーズに動いてらっしゃったため

・ 残り時間がわかるので助かります。 ・ 多くの企業に話を聞けた ・ 時間が忙しい

・ 回転は早いがその分あまり余裕がない ・ 5分がやや短いのですが ・ 時間厳守の進行だった

・ 多くの企業と情報交換することに適している。

・ 仕組みは良いと思いますが、時間の長さについてはご検討の余地がありそうに思いました。

・ 1社ごとの交代時間が短く名刺や資料の整理もできなかったため、情報交換の時間が削られてしまいした。

・

・ ５分という時間はあっという間だったのでもう少し長くても良い ・ 進行が早すぎます・・・

・ 企業様が着座しているので、進行のみの簡潔な説明が良いと思います。

・ ５分は短い。

予定をしていた企業とお話ができなかった為。しかし、最後に名刺だけお渡しできたので後日改めて伺うか、メールでご連絡をする

予定です。

企業の業務内容や採用状況を伺うだけであれば、５分でもいいと思います。詳細なことが知りたければ、別途相談をします。

教育機関 企業

とても良かった, 
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まあ良かった, 

60.0%

どちらでもない, 
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上記をお選びいただいた理由 ―企業―

・ 数多くの学校に回れる為。 ・ 特になし

・ 短いくらいがちょうどいいです ・ 効率よく回れる

・ 円滑に進めることができました。 ・ 待ち時間が短い

・ 時間割が決まっていて、円滑であった ・ スムーズな進行だった

・ より多くの大学と面談することができて良かったです。 ・ 時間内での進行ができた

・ スムーズに進行できたことで、混雑することなく大学の担当者とお話しできました。

・ 花が盛り上がってしまうと時間が足りないが、概要説明だけだとちょうどいいと思います。

・ フリータイムの時間にも鐘を鳴らしていただいたおかげで、待ち時間が短くなり、助かりました。

・ わかりやすい進行でよかったです。各5分のタームは短く感じましたが、円滑な進行のためには仕方がないと思います。

・ 短時間で多くの方と情報交換ができました ・ Q1と同様です。

・ フリータイムになったことが少し分かりにくかったです。 ・ 5分毎の括りはよかったです。

・ 人数が制限されている為、自然と同じところに集中しないが良かった ・ フリータイムはいらないと思った

・ 一部時間をゆだねる形式だったので、あいまいに進む場面が見られた。 ・ 時間の区切りがないとまわりずらいから。

・ 順番待ちをしている中、フリータイムのベルが鳴ったあとも対話が続いていた

・ タームについては、待ちが発生するため、全タームのすべてで面談ができるわけではないため。

・ お話のタームがもう少し長いといいかなと感じましたが、それ以外はとても良かったと思います。

・ フリータイム制については時間を超えて話をされていた印象がありました。すべてターム制でも良かったかもしれません。

・

・

・

・

・

・ 時間が足りなかった

・ フリータイムは長時間占領されておられる方が多いため、全てターム制の方が良い

・ ギリギリまでされている企業もあり、入替に手間取った ・ とにかく一校あたりの面談時間が少ない。

・ 移動時間・書類の整理時間も含めると、相手との会話が3分ほど。時間にもう少し余裕がほしい。

Q3.どのくらいの教育機関/企業と情報交換ができましたでしょうか？　(対面参加者のみ)

1～10社 3 15.0% 1～10校 40 97.6%

11～20社 8 40.0% 11～20校 0 0.0%

21社以上 9 45.0% 21校以上 1 2.4%

20 41

ターム制5分は短いと感じましたが、限られた時間の中で効率的にお話しをすることができたので良かったです。最初の回など、到

着が遅れた企業はどこにも座れず…という状態が見受けられたので、解消されるとより良いと感じます。

多くの大学と交流するためにはやむを得ないですが、5分はあっという間でした。が、次のアポ取りをする為の時間と考えれば充分か

と。

希望学校を周りきることができなかった為。しかし少ない時間で多くの学校様とお話しできたのはスムーズな進行をしていただいたお

かげだと感じています。

ターム制の際、５分→移動３０秒→５分とインターバルを設けるの如何でしょうか。ベルが鳴った後も会話が続く企業様もおりま

すので、後の企業にしわ寄せが来ます。

1人で参加するよりも多人数で参加する方が効率的でした。小規模の会社では参加人数を増やすことができない為、多くの学校

にPRするには職員の数が重要と感じ、多少の不公平感はありました。

企業教育機関

1～10社, 15.0%

11～20社, 

40.0%

21社以上, 

45.0%

1～10校, 

97.6%

21校以上, 

2.4%

教育機関 企 業
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Q4.実施の場所・時期についてはいかがでしたか？　(対面参加者のみ)

とても良かった 8 40.0% 25 61.0%

まあ良かった 11 55.0% 12 29.3%

どちらでもない 1 5.0% 3 7.3%

それほど良くなかった 0 0.0% 1 2.4%

全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0%

20 41

上記をお選びいただいた理由 ―教育機関―

・ まだ年度卒の応募を行っている企業様と面談できたため ・ 駅から近く、広さも適当

・ 就職活動継続中の学生に対して有益な情報となったため ・ 場所や時期については適切で、申し分ありません。

・

・ ４年生向け求人も知りたいのでちょうど良いかと思います。 ・ 事務所から行きやすい

・ 津田沼会場が都内からも最寄り駅からも至近で便利でした。 ・ 特に問題はなかったと思います

・ 今年度卒業の学生対象の採用をまだ行っている企業を知ることができたので。 ・ 机の間隔が近すぎると思います。

・ 未内定学生に対する周知をするタイミングとして、10月は適切な時期だと思います。

・ 前期の津田沼のほうがありがたい。

・ 24卒を対象にしている企業が多かったので、8月下旬あるいは9月上旬の方が良いと感じた

上記をお選びいただいた理由 ―企業―

・ こちらで選んでいるため、日程は問題ないです。 ・ 慣れているため

・ 秋・冬の採用活動に向けて情報が得られました。 ・ アクセスが便利

・ 後半に就職活動を行う学生への採用広報をを行えるため ・ 行きなれてる為

・ 場所も分かりやすく、会場の広さもちょうどよかったと思います。 ・ アクセスがしやすかったです。

・ これからでも学生の採用ができる、情報等の話が聞けたため ・ 来年卒な状況がきけるため

・ 今期の第二ラウンド、及び来期へのつながりがもてる時期ですので ・ 当社の求人活動は今からだから

・ 24卒・25卒の双方の話が出来た為時期が良かったと感じております ・ 会場の広さはちょうどよいと感じました。

・ 学校側が10月の内定式後の内定率をヒアリングしてくれているタイミングだった為。

・ 24卒と25卒の狭間のタイミングでしたので、情報交換にはちょうどいい時期だったと感じました。

・ 決まってしまっている学生も多いが悩んでいる学生にアプローチをかけられるのがこの時期だと考えている

・ 今年の動向の確認とあわせて、来年度に向けて意識の高い学生が動き出す時期であり、学校側への告知ができた。

・

・ 25卒向けインターンシップの案内を聞けた ・ 出来れば千葉駅構内が便利です。

・ 2025卒に向けた取り組みがスタートするタイミングだから ・ それなりに充実していたと感じたため

・ 場所はよかったが時間は１３時以降から受付でもよいと感じた

・

・ 特に問題はありません

・ インターンシップを中心とした実質の就活が早まる中、開催はいつでも一緒かという感じ

・ 23年卒も対象になり良いと思いますが、24年卒であれば2024年3月頃もよいのでしょうか？

・ もう少し早い時期にお願いします。

会場はわかりやすく企業様も参加しやすいかと思います。現3年生向けも動き出しておりますので、今時期であれば就活解禁に向

けた相互関係の構築が間に合う為

24卒採用を継続していたので、このタイミングで教育機関の方とお話しできてよかったです。25卒の学生の動向を知るにも良い時

期だったと思います。

今回初めて参加させていただきました。他にも数回イベント開催されているようだったので、実施場所や時期については特に意見は

ありません。

企業教育機関

とても良かった, 

40.0%

まあ良かった, 

55.0%

どちらでもない, 
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教育機関

とても良かった, 

61.0%

まあ良かった, 

29.3%

どちらでもない, 

7.3%

それほど良くなかった, 2.4%

企 業
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Q5.配布した冊子についていかがでしたか？

とても良かった 11 55.0% 29 60.4%

まあ良かった 9 45.0% 16 33.3%

どちらでもない 0 0.0% 3 6.3%

それほど良くなかった 0 0.0% 0 0.0%

全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0%

20 48

Q6.冊子のコンテンツについて、良かったと感じたものを教えてください。　(複数回答可)

特になし 0 0.0% 0 0.0%

教育機関情報シート 6 30.0% 43 89.6%

採用力向上サポートプロジェクトの説明 4 20.0% 18 37.5%

企業の採用力向上サポートプロジェクト参加状況一覧（企業目次、シートアイコン） 5 25.0% 19 39.6%

企業情報シート 20 100.0% 30 62.5%

20 48

企業 教育機関

特になし 0.0% 0.0%

採用力向上サポートプロジェクトの説明 37.5% 20.0%

企業の採 39.6% 25.0%

教育機関情報シート 89.6% 30.0%

企業情報シート 62.5% 100.0%

(Q5.Q6共通)　ご意見ご感想をご入力ください。　―教育機関―

・ 今回コンタクトできなかった企業情報 ・ 特にありません

・ 情報交換会の機会を頂きまして、誠にありがとうございます。 ・ いつもありがとうございます。

・ 求人票に記載の無い情報のため、学生に公開したいと思います ・ 同様のスタイルで結構かと思います。

・ 企業情報シートで、資本金、売上、従業員数（男性、女性）が掲載されるとありがたい。

・

・

(Q5.Q6共通)　ご意見ご感想をご入力ください。　―企業―

・ 専門職を募集するにあたり参考にさせていただいている ・ 同じで構いません。

・ 各社の情報をQRコードでも見れるようになればよいかと ・ 大学毎の状況が分かった

・ 企業の並び順などをふりがな順などにするのはいかがでしょうか。

・ 教育機関の意向が詳細で分かったためです。

すでに個別面談のご依頼などもいただいております。県内企業との関係強化を希望しておりますので、求人情報・インターンシップ

等の情報をより多くいただけるよう活用してまいりたいと思います。

夏の開催に参加される企業様は既に年度内採用が終わっている企業様が多かった様に思います。専門学校だと、夏以降に活動

が活発になる場合があるので、年度内の採用枠がある企業様と面談できる機会を増やして頂けると助かります

教育機関 企業

教育機関 企業

とても良かった, 

55.0%

まあ良かった, 

45.0%

教育機関

とても良かった, 

60.4%まあ良かった, 

33.3%

どちらでもない, 

6.3%

企 業

0.0%

37.5%

39.6%

89.6%

62.5%

0.0%

20.0%

25.0%

30.0%

100.0%

特になし

採用力向上サポートプロジェクトの説明

企業の採用力向上サポートプロジェクト参加状況一覧

（企業目次・シートアイコン）

教育機関情報シート

企業情報シート

教育機関 企業
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・ 大学は専門的な学部も多く、希望の就職先が知れるのは嬉しい。

・ 毎年新たな大学が増えていったら良いですね！

・ 普段、遠距離で会えない学校の担当者と会う機会があるのでよい

・ 採用力向上サポートプロジェクトのアイコンをつける基準がよくわからない。 

・ ターム時間が短いので、出来ればもう少し長い時間で情報交換したいです。

・ 中小企業にとっては非常にありがたい機会と思っております。今後も参加させて頂きたいです。

・ 採用困難職種なので、このような会を開催いただければいつでも出席させていただきたいです。

・ 追加募集等が発生した場合、改めて学校さまへのお問合せ先を確認できますので有難いです。

・ 各教育機関の情報がわかりやすいです。学生の特徴や就職実績、企業への要望等は今後の参考にもなります。

・ いつもご尽力いただきありがとうございます。 今年度、私自身初めての参加の為何とも言えませんが、いいと思います。

・

・

・

Q7.今年度、他の機関および労働局などが主催する、別の就職情報交換会へ参加（予定も可）しましたか？

参加した。もしくは参加予定である 17 85.0% 参加した。もしくは参加予定である 26 54.2%

参加してない 2 10.0% 参加していない 8 16.7%

したいと思っているが情報が得られない 1 5.0% したいと思っているが情報が得られない 14 29.2%

20 48

Q8.今後もこのような企画を希望されますか？

希望する 20 100.0% 希望する 46 95.8%

希望しない 0 0.0% 希望しない 0 0.0%

その他 0 0.0% その他 2 4.2%

20 48

希望する 100.0% 希望する 95.8%

希望しない 0.0% 希望しない 0.0%

他の機関がやっているのであれば希望しない0.0% 他の機関がやっているのであれば希望しない0.0%

その他 0.0% その他 4.2%

上記についてご意見があればご記入ください。―企業―

資料が単発利用になるので、せっかく作ったのにもったいないなと思います。例えばどこか情報を掲載できるサイトを設けるなどできる

といいのではないでしょうか。

今年度の実施で言うと、➀教育機関側は２４卒の就職先情報収集なのか、２５卒に向けてなのか②２４卒で進路未決定の

学生がどれくらいいるのか、がシートで事前に分かると参考になると思いました。

他の機関がやっているのであれば

希望しない
0 0.0%0 0.0%

他の機関がやっているのであれば

希望しない

企業教育機関

少し遠い学校様(都内など)とお話する機会を得られたのでとても良いイベントだと感じました。また参加させていただきたいです。

教育機関 企業

参加した。もしくは参加

予定である, 85.0%

参加してない, 

10.0%

したいと思っているが情報が得られない, 5.0%

参加した。もしくは参加

予定である, 54.2%

参加していない, 

16.7%

したいと思っているが

情報が得られない, 

29.2%

希望する, 

100.0%

希望する, 

95.8%

その他, 4.2%
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・ 開催時期、回数を増やしてほしい ・ 特にありません。

・ 受付と最初の段取りは不公平がないよう、しっかりしてほしい ・ 大切な機会だと感じました。

・ 千葉市ではなく印西、柏などの北総地区でも実施いただきたい。 ・ 次回もよろしくお願いします。

・ 毎回、このような機会を頂き、採用への入り口として、大変に助かっております。

・ 情報を自分で探しに行くしかないのでメールか手紙でお知らせ頂けると大変助かります。

・ 無料でこのような機会をいただけて感謝しています。今後も積極的に参加していきたいです。

・ 募集地区を絞った採用活動を毎年行うわけではないのですが、募集を行う際はぜひ参加させていただければと思います。

・

・

Q9.企業との企画について、ご意見ご要望を教えてください。　

・ 多業界の企業様と情報交換の機会をお願い致します。 ・ 特にありません

・ 実際の働く現場を見に行くツアーなどあれば参加したいです。

・ 学生がより多く集まるセミナーを企画してほしい。

・ 当該企業がどのように社会に携わっているか、全体像も含めて具体的に学生が知る機会が欲しい。

・

Q9.教育機関との企画について、ご意見ご要望を教えてください。　

・ 合同企業説明会の予定があれば参加したいです。 ・ 特にありません。

・ いつもお世話になっておりましてありがとうございます。 ・ 軽食と伴う情報交換

・ 教育機関がどのようなことで困っているのかわかるとありがたいです ・ 今後の採用活動に有効

・ 校内での企業説明会、及び採用選考の機会を頂きれば幸いです。

・ 学校側の情報をもっと予めオープン（例えば会社説明会希望など）にしてほしい

・ 今年、インターンシップを行わせていただき大変勉強になりました。今後も行っていただきたい企画です

・

・

Q10.事務局へのご意見、ご要望をお願い申し上げます。

―教育機関―

・ 本日は大変ありがとうございました。 ・ 特にありません

・ 継続的に開催をお願いいたします。 ・ お疲れ様でした。

・ お疲れ様でした。ありがとうございました。 ・ 毎回同じ企業も多い

・ 引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 ・ 引き続きよろしくお願いいたします。

・ この企画を継続していただきたく思っています。 ・ 運営、進行ありがとうございました。

・ もう少し面談時間を増やして、もっと多くの企業と面談したいと思います。

・

―企業―

・ 情報、イベントを開催頂き　ありがとうございます。 ・ 特にありません

・ 10/19の淑徳大学でもよろしくお願いいたします。 ・ 次回もよろしくお願いします。

・ 貴重な機会をいただきまして、ありがとうございます ・ いつも準備等ありがとうございます。

・ 今後も就職情報交換会等の企画をお願いします。 ・ 今後ともよろしくお願いいたします。

・ また、イベントについての情報共有をいただけると幸いです。

・ お忙しい中企画していただきありがたく思います。

・ いつも大変お世話になっております。 今後ともよろしくお願いいたします。

・ いつもいろいろな企画を開催していただきありがとうございます。今後とも宜しくお願い致します。

このような会に色々と参加させていただいておりますが、千葉県商工会議所連合会さんの進行が一番スムーズであると感じていま

す。

企業数の分散など工夫されていますので非常にありがたいと思います。先日参加した大阪の情報交換会では待ち時間が一時間

とかざらにあったので、効率が悪かったです。

全ての企業様より求人票・自己申告書（・青少年雇用情報シート）を当日、提出いただけると幸いです。※次年度向けであれ

ば後日でも取りまとめて各大学へご送付いただけますと助かります。面談して「いい学生をご紹介ください」だけではご紹介出来か

ねるため。

一度にたくさんの大学の就職支援室の方にお会いし、情報を得られることは1人採用担当にとっては大変ありがたいと思っておりま

す。

テーマセッションができるような会があるといいなと思います。 ・早期選考についてどう思うか？ ・内定だしからの取り組み ・インターン

シップについて・・・こんな感じで興味あるところに参画する。

いつも円滑な進行をしていただきありがとうございます。企業様と定期的にお会いできる貴重な機会ですので、今後ともどうぞよろし

くお願いいたします。
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・ まだまだ慣れていないことが多くご迷惑をおかけしております。いつも助けていただきありがとうございます。

・ いつもありがとうございます。これからもご案内いただければ色んなイベントに参加できたらと思っています！

・ リクゼミ生はマークがついていますが、ない企業も多く参加できているためお得感が下がったように感じました。

・ 事前のご案内から当日の進行まで、丁寧に対応いただきありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。

・ 初めての参加でしたが、改めてこのような機会をいただきありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。

・ 会場レイアウトにつきまして、フリータイム時になると演台側が混雑し、入口側が空いている状態でした。混雑しだすと順番待ちでど

こに並ぶか分かりづらいかなと感じました。混雑が見込まれるブースをやや分散させるなどは可能でしょうか。

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2023(R5)年度）


